

**PENGARUH PEMAHAMAN NILAI-NILAI EKONOMI
SYARIAH TERHADAP KEGIATAN EKONOMI
MAHASISWA FEBI IAIN KUDUS**



SKRIPSI

Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S.1)
Dalam

Oleh:

Nur Halimah

NIM : 1950110220

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
PROGAM EKONOMI SYARIAH
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan Skripsi saudara :

Nama : NUR HALIMAH
NIM : 1950110220
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam
Program Studi : Ekonomi Syariah
Judul : Pemahaman nilai-nilai ekonomi syariah terhadap kegiatan ekonomi mahasiswa FEBI IAIN Kudus

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 11 Mei 2023 sampai dengan 07 Juni 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqasyah.

Kudus, 13 Juni 2023

Ulin Nuha, M.S.I.
NIP. 198209131017042016



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**
 Alamat: Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus
 59322 Telp. (0291) 432677 Fax. 441613, 438818
 email: febi@iainkudus.ac.id, febiiainkudus@gmail.com,
 website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSAH

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan, bahwa skripsi
 Saudara :
 Nama : Nur Halimah
 NIM : 1950110220
 Fakultas : Ekonomi Dan Bisnis Islam
 Prodi : Ekonomi Syariah
 Judul : Pengaruh Pemahaman Nilai-Nilai Ekonomi Terhadap
 Kegiatan Ekonomi Mahasiswa FEBI IAIN Kudus

Telah diujikan pada 5 Juni 2023 dan dinyatakan **LULUS** dalam
 Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan
 Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. H. Ahmad Zaini, Lc., M.S.I.</u> NIP. 197811102009121003 Ketua/Penguji I	Kamis 13 Juli 23	
<u>Irsad Andriyanto, S.E., M.Si</u> NIP. 198001012008011031 Ketua/Penguji II	Kamis 13 Juli 23	
<u>Dr. Mahda Reza Kurniawan, M.S.I.</u> NIP. 198607031007092018 Sekretaris/Penguji III	Kamis 13 Juli 23	
<u>Ulin Nuha, M.Si.</u> NIP. 198209131017042016 Dosen Pembimbing	Jum'at 14 Juli 23	
<u>H. Wahibur Rokhman, SE, M.Si., Ph.D.</u> NIP. 197310282002121002 Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam	Jum'at 14 Juli 23	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Nur Halimah NIM. 1950110220** menyatakan bahwa sesungguhnya skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya tulis saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi sebagai rujukan dalam skripsi ini. Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 10 Juni 2023
Yang menyatakan



Nur Halimah
1950110220

MOTTO

“Dan barang siapa bertaqwa kepada Allah SWT maka Dia akan menjadikan jalan keluar baginya, dan memberinya rezeki dari jalan yang tidak ai sangka, dan barang siapa yang bertawakal kepada Allah SWT maka cukuplah Allah baginya, sesungguhnya Allah melaksanakan kehendak-Nya, Dia telah menjadikan untu setiap suatu kadarnya”

(QS. Ath-Thalaq ayat 2-3)

“hiduplah seolah engkau mati besok. Belajarlah seolah engkau hidup selamanya”

“ rasa syukur mengubah apa yang kita miliki menjadi cukup”



PERSEMBAHAN

Dengan hati yang tulus selalu mengharap rohiim dan ridha Allah Subhanahu Wata'ala yang tiada daya upaya serta kekuatan melainkan atas pertolongan-Nya yang Maha Asih dan Maha Mulia. Karya ilmiah ini penulis persembahkan kepada:

1. Allah Subhanahu Wata'ala yang telah memberikan kemudahan kelapangan berpikir sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.
2. Nabi Muhammad SAW sebagai manusia sempurna panutan bagi seluruh umat, semoga mendapat syafaatnya kelak di hari kiamat.
3. Untuk Bapak Murian Fadholi dan Ibu Sarinah, orang tua terhebatku dan tercintaku yang tidak pernah lelah untuk selalu membahagiakan putri-putrinya, memberikan yang terbaik bagi putri-putrinya, terima kasih, sehat selalu dan semoga selalu dalam lindungan Allah Subhanahu Wata'ala.
4. Untuk kakaku Ni'latun (menik) adikku Nadila (dumpret) yang selalu memberikan dukungan dan kasih sayang yang tulus kepadaku sukses selaku untuk saudaraku.
5. Bapak Ulin Nuha, M.S.I, selaku dosen pembimbingku yang selalu sabar memberikan arahan-arahan selama proses bimbingan.
6. Untuk temanku Aninggar, Indah, Lilis, Iol, Faizatun, terimakasih sudah menemaniku dan selalu mendukungku sampai saat ini.
7. Temen seperjuangan ES-F19, Terimakasih banyak atas bantuan dan dukungan dari kalian selama ini
8. Seluruh pihak yang berpengaruh dalam penyelesaian penyusunan skripsi ini, terima kasih
9. Untuk pasanganku terimakasih banyak atas segala dukungan yang diberikan.

PEDOMAN LITERASI

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	...	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	...	U/u
ح	Ḥ/ḥ	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A/'a'	با	Bā
د	D/d	ع akhir	A/'a'	ء awal	A/a	بي	Bī
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبَّ	abb	فَلَكِيّ	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبَّ	rabb	عَالِمِيّ	'ālamiy
'Ain/ Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di- waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَعَ	qara'a	الْفُرُوعِ	al-furū'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِيّ	gairī
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءِ	al-furū'	السَّمْسُ	al-syams	سَيِّئُ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ		jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah

KATA PENGANTAR

Assalamu 'alaikum Warahmatullahi Wabarakaatuh

Alhamdulillah robbil'aalamin, puji syukur senantiasa penulis panjatkan kepada Allah Subhanahu Wata'ala yang telah melimpahkan segala nikmat, rahmat dan penolongan-Nya selama proses menyelesaikan tugas akhir kuliah, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini sebagai syarat memperoleh gelar sarjana Strata 1 (S1) pada Ilmu Ekonomi Islam di Institut Agama Islam Negeri Kudus. Sholawat dan salam penulis haturkan kepada Nabiullah Agung Muhammad SAW beserta keluarganya, sabahatnya dan umatnya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan judul “**pengaruh pemahaman nilai-nilai ekonomi syariah terhadap kegiatan ekonomi mahasiswa FEBI IAIN Kudus**”. Penulis menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik dan lancar berkat bantuan dan dukungan dari berbagai pihak, arahan, masukan serta perhatian yang senantiasa diberikan. Untuk itu penulis mengucapkan terima kasih kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M.Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan izin penelitian sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.
2. Bapak H. Wahibur Rokhman, S.E., M.Si., Ph.D., selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus yang memberikan persetujuan dalam penyusunan skripsi ini.
3. Bapak Dr. H Muhammad Husni Mubarak, SE.MM., selaku Ketua Program Studi Ekoni Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan kemudahan dalam penyusunan skripsi ini.
4. Bapak Ulin Nuha M.S.I., selaku dosen pembimbing skripsi yang telah bersedia dan senantiasa meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk memberikan arahan-arahan terbaik dalam penyusunan skripsi ini.
5. Ibu Anisa Listiyana, M.Ag selaku Kepala Perpustakaan Institut Agama Islam Negeri Kudus beserta staf perpustakaan yang telah memberikan izin dan memberikan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
6. Dosen dan Staf pengajar di lingkungan civitas akademik Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah membekali berbagai ilmu

dan pengetahuan sehingga peneliti mampu menyelesaikan skripsi ini.

7. Mahasiswa IAIN Kudus yang telah bersedia menjadi responden dan meluangkan waktu mengisi kuesioner penelitian dan memberikan informasi data-data yang diperlukan selama penelitian.
8. Bapak, Ibu, mbak dan adik tercinta serta keluarga yang telah memberikan motivasi, semangat dan senantiasa mendoakan dengan hati yang tulus ikhlas.
9. Teman-teman seperjuangan mulai teman ESF-19 , teman PPL & KKN, terima kasih sudah memberikan semangat, terima kasih banyak selalu mendukung, membantu dan mendoakan.
10. Almamater IAIN Kudus tercinta sebagai tempat menimba ilmu dan berproses untuk mendapatkan experience yang luar biasa.

Penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Untuk itu, kritik dan saran sangat penulis harapkan demi perbaikan dan penyempurnaan skripsi ini. Penulis berharap skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi peneliti khususnya dan bagi pembaca pada umumnya.

Wassalamu 'alaikum Warahmatullahi Wababrakatuh

Kudus, 31 Maret 2023

Peneliti



Nur Halimah
1950110220